

## Atelier de restitution du rapport évaluation des activités de développement (Erad) du PNUD Gabon

# Le statut du Gabon à l'épreuve de l'érosion des ressources de l'Institution

MZM

Libreville/ Gabon

**APRÈS** examen de la stratégie de performance du Programme des Nations unies pour le développement (Pnud) Gabon dans les tranches de programmation (2007-2011) et (2012-2016), le rapport dressé par le bureau indépendant du Pnud à New-York a relevé, le 25 novembre dernier, lors de l'atelier de restitution, une baisse considérable de plus de la moitié des dépenses de l'institution, qui passent ainsi de 2 milliards de francs à 1,142713 milliard de francs jusqu'en 2014. Selon les experts du bureau indépendant du Pnud à New-York, deux principaux facteurs ont été à l'origine de cet effondrement de ressources. A savoir les retards de décaissement occasionnés par l'État gabonais, du fait de sa contribution dans le cadre de la réalisation des



Photo : Jean MADOUUMA

Les officiels, dont Frédéric Ndong Ondo, SGA du ministère de l'Economie et du Développement durable.

projets en partenariat avec le PNUD, ainsi que la chute du prix du baril de pétrole enregistré depuis 2013. A ces facteurs s'est ajouté le reclassement du Gabon dans la tranche supérieure des Pays dits à revenu intermédiaire (PRI). Un ensemble d'éléments contribuant substantiellement à l'érosion des ressources de l'institution. « Il est clair que les besoins d'appui et d'assistance ne peuvent pas être les mêmes

entre les pays les moins avancés et les pays à revenu intermédiaire (...). Les bureaux du Pnud dans les pays à revenu intermédiaire devraient connaître une présence différenciée et axer leurs interventions sur les dimensions stratégiques et de développement des capacités. Des réformes auxquelles le bureau du Pnud Gabon n'échappe pas», a souligné la représentante-résidente du Pnud au Gabon, Mme Petrus-Barry.



Photo : Jean MADOUUMA

Les participants à l'issue de l'atelier.

En effet, le processus de préparation du prochain cadre de coopération prendra en compte une phase de restructuration pour garantir la viabilité financière de l'agence onusienne. Ce, en tenant compte des capacités de mobilisation des ressources et du volume des activités en cours. Mme Petrus-Barry a précisé que les tâches seront menées en concertation avec les autorités nationales, afin de trouver des solutions adéquates pour

renforcer l'efficacité et la qualité du bureau-pays, en réponse aux priorités nationales. Notons que les domaines de concertation identifiés dans le premier cycle 2007-2011 du programme du Pnud au Gabon portaient sur la Stratégie de croissance et de réduction de la pauvreté. Tandis que le second cycle 2012-2016 prenait en compte la promotion de la bonne gouvernance, l'environnement et le dé-

veloppement durable, la lutte contre la pauvreté, la lutte contre les maladies, le genre, ainsi que la promotion et la protection des droits de l'homme. Au terme de cet atelier, la réévaluation du contexte d'intervention et l'exécution des ressources de l'État ont été au centre des six recommandations émises par les experts du bureau indépendant du Pnud à New-York à l'endroit de l'institution. Concernant la réévaluation du contexte d'intervention, qui est dorénavant celui d'un pays à revenu intermédiaire, il a été recommandé d'organiser des consultations approfondies avec le gouvernement, au niveau technique et politique. Quant à l'élaboration et la mise en œuvre d'une stratégie de renforcement de portefeuille, il s'agira de systématiser une approche de reconquête dans un plan spécifique, couplé à une communication.

## Vie des entreprises/Comilog/Sainte Barbe 2015

# Une fête sur fond de conjoncture défavorable

Anifa Jordanah TSOUMBA

Libreville/ Gabon

**L'ÉDITION** 2015 de la fête des miniers, dite Sainte Barbe, a été célébrée vendredi et samedi derniers avec faste par les responsables et l'ensemble du personnel de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog). Occasion pour le président du Conseil d'administration (PCA), Claude Villain, d'exhorter les agents à redoubler d'efforts dans leurs tâches respectives, eu égard aux conditions extrêmement difficiles que connaît actuellement le marché du manganèse. En effet, le prix de marché du manganèse, qui varie désormais selon les qualités, est passé à plus de 5 dollars/DMUT. Soit une baisse de plus de 50% depuis le début de l'année. « Cet état critique du marché nous ramène à un prix des années antérieures à 2000... Il va sans dire que les résultats financiers seront mauvais, loin des résultats techniques que vous avez dégagés. Les causes en sont nombreuses et connues. Il s'agit de la réduction et la réorientation de la croissance chinoise, faible ailleurs. L'apparition de nouveaux producteurs, la dévaluation de la compétitivité



Photo : AJT

Le dîner de gala, un autre temps fort de la célébration de la Sainte Barbe.

des monnaies sud-africaine et australienne, l'agressivité des sociétés les mieux placées sur les plans géographiques, monétaires et financiers. Cette crise, selon certains experts, à la différence des précédentes, devrait être durable. Le principal danger est la perte de la compétitivité», a expliqué Claude Villain. Face à cette situation, la Comilog entend remobiliser ses troupes, afin de traverser cette tempête. « Il nous faut montrer que nous avons des qualités pour réussir. Le gisement est bon et les investissements réalisés ces dernières années, de la mine au port, sont performants. Notre priorité sera donc de maintenir ou de restituer la compétitivité, c'est-à-dire

éviter les mesures drastiques touchant le capital humain. Vous avez les qualités pour remporter ce challenge», a-t-il ajouté. Pour sa part, le directeur ferroviaire et des installations portuaires, Christophe Mingui, pense que 2015 aura été un paradoxe. « Avec un budget resserré, compte tenu de la chute des prix du manganèse, après une année 2014 caractérisée par de nombreux déraillements, la direction ferroviaire et des installations portuaires a su maintenir le cap en produisant des performances opérationnelles, qui s'annoncent comme les meilleures de son histoire. Autant de signes de la maturité et de la cohésion de nos équipes», s'est-il réjoui.




**COMMUNIQUE DE PRESSE**

**NSIA ASSURANCES et NSIA VIE ASSURANCES informent leurs clients directs et partenaires que, conformément au référentiel de leur Certificat ISO 9001/2008, une enquête satisfaction est conduite par le Cabinet JPRIM Consulting à partir du 03/12/2015 afin de surveiller et mesurer la qualité de nos services.**

**Nous comptons sur votre aimable collaboration.**

